
SINTESI DELL’INCONTRO COMMISSIONE CARITAS DEL 3 Luglio 2025 

 

Giovedì 3 luglio alle ore 21,00 presso la sala Nostr@Domus di Baveno, si è tenuto l ’incontro della 

Commissione. 

Dopo la preghiera introduttiva si è preso in esame il seguente Ordine del Giorno:  

• Breve sintesi degli interventi economici attuati da gennaio al 31 maggio, 

• Prima verifica sul progetto “Accompagna una famiglia” in relazione con la “Bottega del riuso”. 
Interventi e accompagnamento attuati. 

• Il Mercatino Missionario 2025. Definizione dell’obiettivo. Aspetti organizzativi: articoli in vendi-
ta, turni e orari: all’Isola Pescatori nel Weekend 26-27 luglio e a Baveno dal mercoledì 14 a 
domenica 17 agosto 

• Prime indicazioni per una partecipazione della nostra Caritas al progetto “Comunità futura”: 
un servizio di accoglienza e inclusione destinato a donne con minori e nuclei familiari 
(richiedenti protezione internazionale e rifugiati). 

• Varie. 

 

Interventi economici dal 01/01/2025 al 31/05/2025 

Non si è ancora in grado di presentato un bilancio semestrale e ci si limita ad una descrizione degli 

interventi attuati. Da gennaio a maggio 21 nuclei familiari hanno ricevuto aiuti economici per paga-

menti di utenze, affitti e farmaci ecc. per un totale di 7.476,00 euro. La partecipazione economica 

degli assistiti è aumentata. Nell’insieme le famiglie hanno partecipato ai pagamenti per un totale di 

2735,00 euro pari circa al 37% della cifra erogata. Questo dato avvalora la scelta fatta di richiede-

re, per quando possibile, una compartecipazione delle famiglie nei pagamenti.  

Breve verifica “Accompagna una Famiglia” 

Giovanni Colombo relaziona brevemente quanto svolto in questi primi mesi con Il Progetto 

“Accompagna una Famiglia”. 21 nuclei familiari  hanno usufruito dei buoni spera, a cui si aggiungo-

no i 2 nuclei familiari che partecipano al Progetto solidale e educativo di Caritas Italiana e della 

Fondazione Conad ETS, con Fondazione Snam ETS e altri partner nazionali. Il costi del nostro 

progetto con l’acquisto delle tessere prepagate è stato al 30 giugno di 2.720,00 Euro, a cui si 

aggiungono le tessere prepagate per il valore di 1000,00 euro per le due famiglie del progetto della 

Fondazione Conad. I costi del progetto sono stati ampiamente coperti dalle vendite della Bottega 

del Riuso che sta funzionando molto bene e vede la presenza di numerose volontarie ben coordi-

nate da Carola. L’accompagnamento degli assistiti nel fare la spesa, pur con qualche difficoltà, si 

sta attuando positivamente, grazie alla disponibilità degli accompagnatori volontari e di una OSS. 

Gli scontrini fiscali vengono regolarmente restituiti, controllati e raccolti. 

 

Mercatino Missionario 2025.  

Dopo la Mostra “Matteo 25 restiamo umani” che è stata esposta in occasione della Festa Patro-

nale per 15 giorni nel Battistero, si propone di destinare quanto raccoglieremo con il Mercatino 

Missionario, all’Associazione Midrash dei Frati Minori Cappuccini del Piemonte, presieduta 



da Fra’ Marco Costa che è stato da noi in due occasioni nello scorso giugno. L’Associazione infat-

ti, oltre ad attuare eventi artistico/culturali in diverse località, interviene in aiuto a famiglie di profu-

ghi. Riteniamo, quindi, di attuare così, una ideale continuità tra i due eventi legati al nostro Batti-

stero: la Mostra di giugno e il Mercatino Missionario di agosto. Nel Weekend 26-27 luglio avremo 

una anticipazione del Mercatino, in forma ridotta, sul sagrato della chiesa dell ’Isola dei Pescatori. 

Gli orari di apertura saranno quelli dello scorso anno,  verranno coinvolti molti volontari nei turni di 

vendita. Saranno in vendita manufatti vari, oggettistica e prodotti etnici, quadri, miele locale, con-

fetture e prodotti alimentari conservati in vasetti. Alleghiamo la locandina del Mercatino e ci attive-

remo al più presto per organizzare l’allestimento. 



Progetto del Centro Accoglienza “Comunità Futura” 

Ancora nulla di definitivo sull’apertura del Centro di accoglienza che sarà gestito dalla Cooperativa 

“Il Sogno” e vedrà la presenza di una nostra volontaria: Hasna Dailami. Gli ambienti sono arredati, 

mancano solo alcuni adempimenti burocratici. Ci auguriamo che nelle prossime settimane il tutto 

possa prendere avvio. Da parte nostra resta la disponibilità, in linea di massima, ad aiutare le fa-

miglie, offrendo un sostegno per la conoscenza della lingua italiana. Vedremo... 

 

Varie 

• I turni dei viaggi volontari a Pallanza con il mese di luglio, sono aumentati. Per questo ab-

biamo inserito due nuovi autisti volontari. Sono Petrulli Maurizio e Costantini Antonio. Benve-

nuti e grazie per la disponibilità. 

• Si è concluso il corso di italiano per stranieri che ha visto due alunni conseguire l’attestato 

A2. Si ritiene opportuna una verifica prima dell’avvio di un nuovo anno, dando delle regole 

sulla frequenza alle lezioni che quest’anno è stata discontinua, diffondendo il più possibile 

l’informazione per favorire le iscrizioni, coinvolgendo più insegnanti volontari e fornendo agli 

alunni strumenti didattici adeguati. 

• Don Giorgio propone di incentivare le visite domiciliari agli anziani soli e non autosuffi-

cienti, proponendo un “volontariato di vicinanza” in tal senso. Ad oggi ci si limita a svolgere 

visite domiciliari e nelle R.S.A. solo in occasione del Natale, della Pasqua e per i compleanni 

dei novantenni. Si può fare di più anche coinvolgendo quanti non sono più impegnati nei turni 

della distribuzione viveri. 

• Per ultimo si fa riferimento ad una proposta del dott. Giulio Barigelletti  referente per il VCO 

dell’Associazione dei Medici per L’Ambiente di una serata sul tema dell’Ambiente in rela-

zione ai pericoli per la  salute connessi con il degrado ambienta a causa dei nuovi inqui-

namenti emergenti: particolato, plastica, PFAS, 5G, medicinali, etc. Il dott. Barigelletti aveva 

già tenuto in Nostr@Domus, qualche anno fa, degli incontri sulle patologie tumorali. Il tema 

proposto ora, ben si inserisce nel Messaggio per la Giornata della Cura del Creato del pros-

simo 1°settembre, in coincidenza con il 10° anniversario della pubblicazione dell ’Enciclica  

“Laudato si’ “. La proposta potrebbe anche essere condivisa con l’Associazione di Solidarietà 

Sociale, attenta a proposte culturali. Si fa però notare come ultimamente gli incontri culturali 

e gli spettacoli nell’ambito della Festa Patronale abbiano avuto una partecipazione molto in-

feriore alle aspettative. Sarà quindi importante valutare prima l ’adesione a iniziative culturali 

come questa. 

 

Alle ore 10,30 circa l’incontro ha termine. 

Il  Responsabile Caritas 

Pier Mario Locatelli 

https://www.vatican.va/content/francesco/it/encyclicals/documents/papa-francesco_20150524_enciclica-laudato-si.html

